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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

27 декабря 2016 года состоялось совместное за-
седание  Республиканской трёхсторонней комиссии 
по регулированию социально-трудовых отношений и 
Межведомственной комиссии по социально-трудовым 
вопросам. 

На нем были рассмотрены такие вопросы: 
«Об итогах отдыха детей и подростков и эффективном 

использовании средств, выделяемых на детскую оздорови-
тельную кампанию в Чувашской Республике в 2016 году»;

«О принимаемых мерах по погашению задолженности по 
заработной плате в Чувашской Республике»;

«О выполнении контрольных показателей по снижению 
неформальной занятости в Чувашской Республике»;

«Об итогах работы  Республиканской трёхсторонней ко-
миссии по регулированию социально-трудовых отношений в 
2016 году и плане работы на 2017 год».

Подведены итоги работы Республиканской 
трёхсторонней комиссии в 2016 году

Мы рады и нашим давним знакомым, и тем, кто 
стал нас читать только сейчас. 

Думая о своих читателях, мы думаем о доверии людей к 
печатному слову, о надеждах, которые читатели возлагают 
на профсоюзную газету. Как и в прежние годы, мы постара-
емся быть вам полезными. Мы будем печатать юридические 
консультации по трудовым вопросам, знакомить вас с опытом 
лучших профсоюзных организаций и их лидеров. В газете бу-
дут появляться материалы не только профессиональных жур-
налистов и профсоюзных работников, но и нештатных авто-
ров. Именно своими авторами, своим активом и сильна любая 
газета. Актив - это люди с мест, те, кто, может быть, раньше 
других замечает появляющиеся в обществе проблемы, кто 
лучше всех знает положение дел на своём предприятии или в 
организации и может о нём рассказать. Вместе со специали-
стами Чувашрессовпрофа и отраслевых профсоюзных органи-
заций мы будем искать пути решения проблем. 

И, конечно, мы будем рассказывать о хорошем - о том, 
что удалось сделать  в той или другой организации, чтобы 
жизнь изменилась к лучшему, о ярких, неравнодушных людях, 
о чётко организованных профсоюзных мероприятиях. 

Мы будем помещать советы врачей, психологов, педаго-
гов и других специалистов. А потому ждём ваших вопросов 
к ним. Наступивший 2017 год Федерация Независимых Про-
фсоюзов России объявила Годом профсоюзной информации. 
Стоит ли объяснять, как важна полная, всесторонняя и сво-
евременная информация в нашей жизни, как важно человеку 
знать, что он не один: профсоюзы для того и существуют, 
чтобы защищать интересы работающего человека, и ими на-
коплен большой опыт, который надо применять. 

У нашей газеты много друзей - нештатных авторов. Каж-
дый год, подводя итоги конкурса журналистов, мы испытыва-
ем затруднения - ведь достойных авторов-нештатников боль-
ше, чем премий, и хочется вынести благодарность каждому. 
В этом году мы приглашаем к совместной работе нештатных 
авторов - старых и новых. Газета «Время» - это ваша газета, 
в ней всегда найдётся место для написанных вами очерков, 
репортажей, статей - живых материалов с мест.

Ваше «Время».

Заседание прошло под председательством С.П. Димитри-
ева - министра труда и социальной защиты Чувашской Ре-
спублики, координатора стороны Комиссии, представляющей    
Кабмин республики. Он также выступил с докладами по всем 
обсуждавшимся вопросам. Кроме того, по первому вопросу с 
докладом выступила начальник управления молодёжной по-
литики Минобра Чувашии А.Г. Головина, по второму вопросу 
— врио руководителя Госинспекции труда — главного госу-
дарственного инспектора в ЧР Р.Н.Павлова и представитель 
ООО «Промтрактор-Промлит» Е.Г. Максимов, по третьему — 

заместитель управляющего Отделением Пенсионного фонда 
РФ по ЧР И.Н. Коннова, а также представители администра-
ций Ядринского и Порецкого районов Чувашии И.Г. Ильина 
и Е.В. Абрамова, рассказавшие, что делается на местах для 
сокращения неформальной занятости.

По четвёртому вопросу выступили, кроме С.П. Димитри-
ева, представители двух других сторон: председатель Чу-
вашрессовпрофа А.В. Коршунов со стороны профсоюзов и 
президент Союза «Торгово-промышленная палата ЧР» И.В.Ку-
старин со стороны предпринимателей. 

20 декабря 2016 года в профсоюзном движении 
Чувашской Республики произошло знаковое событие: 
создана Объединенная отраслевая организация Про-
фсоюза работников Минтруда Чувашии и подведом-
ственных учреждений.

 В состав новой организации вошли 66 первичных про-
фсоюзных организаций, объединяющих более 2,5 тысяч ра-
ботников отрасли. Её председателем был избран работник 
аппарата республиканской отраслевой профорганизациии 
Игорь Поручиков. Решено, что работать он будет на обще-
ственных началах. 

Объединённая организация Профсоюза, в свою очередь, 
вошла в состав Чувашской республиканской организации 
профсоюза работников государственных учреждений и обще-
ственного обслуживания РФ.

В этот же день было подписано  Отраслевое соглашение 
между Министерством труда и социальной защиты Чувашской 
Республики и Чувашской республиканской территориальной 
организацией Общероссийского профессионального союза 
работников государственных учреждений и общественного 
обслуживания Российской Федерации на 2017—2019 годы.

Подписав Отраслевое Соглашение, министр Сергей Ди-
митриев и председатель республиканской организации про-
фсоюза Василий Харитонов обменялись дружескими рукопо-
жатиями.

Предметом Соглашения является установление мини-
мальных гарантий работникам Министерства и работникам 
подведомственных учреждений. Документ является право-
вым актом, регулирующим социально – трудовые отношения 
и устанавливающим общие принципы регулирования связан-
ных с ними экономических отношений между работниками и 
работодателями по вопросам оплаты труда, содействия заня-
тости, охраны труда и здоровья, социальных гарантий, льгот 
и компенсаций.

Василий Харитонов подчеркнул важность взаимодей-
ствия Профсоюза с Минтруда республики и поблагодарил 
его  руководство за поддержку деятельности профсоюзной 
организации.

Создана объединённая отраслевая 
профорганизация

Сергей Димитриев в свою очередь выразил надежду, что 
реализация Соглашения будет способствовать решению сто-
ящих перед отраслью задач. Он также отметил, что решение 
проблемных вопросов отрасли находится под постоянным 
контролем Минтруда Чувашии.

Соб. инф.

И лекции, и общение, 
и восхождение на Эльбрус

В Ставропольском крае, в г. Пятигорск с 14 по 18 
декабря прошел один из крупномасштабных форумов, 
организуемых профсоюзами - Всероссийский моло-
дежный профсоюзный форум «Стратегический резерв 
2016». 

На нём собрались лучшие молодые активисты со всей 
страны - более 1000 человек. Делегацию из Чувашии пред-
ставляли главный специалист по работе с молодежью Союза 
«Чувашское республиканское объединение организаций про-
фсоюзов «Чувашрессовпроф» - председатель Молодежного 
совета Чувашрессовпрофа Борис Гарнов и член Молодежного 
совета Чувашрессовпрофа - председатель Совета молодежи 
АО «Научно-производственный комплекс «ЭЛАРА» имени Г.А. 
Ильенко» Дарья Луц.

Окончание на с. 3.

Газета «Время» приветствует 
всех своих читателей в 2017 году! 
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Вопрос - ответ

Герой нашего времени - человек труда
ОТ РЕДАКЦИИ. 
Прошлый, 2016 год в Чувашской Республике был 

Годом человека труда. Но тема человека труда, его 
жизни, его стремлений и забот, конечно, остаётся 
актуальной всегда. В профсоюзной газете мы соби-
раемся продолжать эту тему. О том, что у нас есть на-
стоящие мастера, и о проблемах подготовки рабочей 
смены - материалы, которые мы публикуем сегодня. 
Один из них подготовлен пресс-службой Концерна 
«Тракторные заводы», другой представляет собой 
письмо читателя, нашего нештатного корреспондента 
Сергея Васильева.

Как мы уже сообщали в прошлом номере, в рам-
ках подведения итогов Года человека труда и Года 
кино в Ледовом дворце города Чебоксары в конце 
прошлого года состоялось торжественное чествова-
ние работников Чувашии. Когорту лучших представи-
телей рабочих профессий республики в очередной раз 
пополнили труженики ОАО «Промтрактор», входяще-
го в Концерн «Тракторные заводы».

Открывая торжество, глава Чувашии Михаил Игнатьев в 
своем праздничном приветствии подчеркнул особую значи-
мость простых рабочих профессий для республики и России: 
«Наши труженики, ветераны, деды и прадеды в тяжелые по-
слевоенные годы восстановили страну из разрухи, заставили 
весь мир признать Россию великой державой. Наша задача 
– cформировать позитивное мнение о человеке труда, насто-
ящем труженике, который всей душой предан Родине».

В подтверждении своих слов глава Чувашии наградил по-
четными званиями и дипломами самых достойных тружени-
ков республики. В этом году почетного звания «Заслуженный 
работник промышленности Чувашской Республики» удостое-
ны  двое представителей ОАО «Промтрактор», крупнейшего 
в России и СНГ предприятия, специализирующегося на произ-
водстве многопрофильных гусеничных и колесных тракторов, 
– это слесарь-ремонтник Евгений Иванов и заточник Влади-
мир Григорьев. Оба представителя Концерна имеют внуши-
тельный трудовой стаж, насчитывающий более трех десятков 
лет, и многочисленные трудовые достижения. 

По мнению руководства службы инструментального обе-
спечения Промтрактора, Евгений Иванов является одним из 
самых технически грамотных и высококвалифицированных 
специалистов подразделения, обладает глубокими знаниями 
в области монтажа и пуско-наладки нового оборудования. 
Именно Евгению Петровичу доверяют ответственные ремонт-
ные работы и обслуживание особо сложного оборудования – 
станков с числовым программным управлением и универсаль-
ных обрабатывающих центров импортного оборудования.

Описывая свои чувства от участия в церемонии награж-
дения, Евгений Иванов заметил, что испытывает одновремен-
но и радость, и волнение: «Впервые присутствую на меропри-
ятии такого уровня. Награда стала самым лучшим подтверж-
дением, что я не зря на протяжении 34 лет оставался верен 
заводу и машиностроению. Влюблен в профессию слесаря  и 
ни за что не поменяю сферу деятельности. Очень надеюсь, 
что наш родной завод воспрянет духом и вновь, как когда-то, 
загремит на всю страну». 

Вслед за Ивановым на сцену поднялся  заточник Влади-
мир Григорьев, добившийся за 37 лет работы на предприя-
тии не меньших трудовых достижений – к примеру, в рамках 
проекта «Универсализация рабочих мест и профессий» осво-
ил смежную профессию фрезеровщика 3 разряда, которую 
при необходимости применяет в повседневной работе. Кро-
ме этого, Владимир Анатольевич успешно внедряет на своем 
участке систему «Упорядочение 5S» и подает предложения по 
улучшению и совершенствованию рабочих мест. «Тружусь на 
заводе с 1976 года, и ни разу даже не думал искать другую 
работу. – рассказывает Владимир Анатольевич. – Я по натуре 
однолюб, поэтому, однажды влюбившись в свое дело, буду 
верен ему до конца. Очень признателен руководству пред-
приятия и республики за высокую награду. От себя отмечу, 
что не подведу – буду и дальше честно трудиться и верить в 
свой завод!» 

Рабочие-мастера ОАО «Промтрактор» 
удостоены почетных званий

Наша страна уже не стоит на пороге глобальных 
изменений технического прогресса, она уже проходит 
эти изменения. И как не печально – мы не в лидерах. 
Существующую проблему - подготовить сотни тысяч 
специалистов, которые умеют создавать новую техни-
ку и технологии. 

Эту проблему одномоментно не решишь. На это нуж-
ны годы подготовки, подготовки будущих специалистов со 
«школьной скамьи». Уже на сегодняшний день необходимы 
студенты не только с теоретическими знаниями в голове, но 
и «имеющие руки», которые могут не только произвести рас-
четы и решить поставленную задачу в виртуальном мире, но 
и воспроизвести объект проектирования в натуре, в модели. 
Для прорыва к лидерству страны в техническом и технологи-
ческом прогрессе нужны инженеры-практики, знающие что, 
как, и из чего делать. Для преодоления этой проблемы нуж-
но учить школьников тому, как знания из школьного курса 
информатики, математики и физики, биологии, можно при-
менять. А применять их можно на уроках технологии. Начи-
ная с традиционных разделов, таких как обработка металла 
и древесины, технологии производства материалов. Добавляя 
изучение новых материалов и новые разделы обучения: тех-
ническое моделирование и конструирование, графическую 
грамоту, электронику и микроэлектронику, вводя системы ав-
томатического проектирования, мехатронику, 3D прототипи-
рование, станки ЧПУ. И это всё от 5 до 9 класса. Трудно.… А 
кто сказал, что по-настоящему учиться - легко? 

Нужно готовить специалистов-практиков!
Сегодняшним пятиклассникам осваивать околоземные и 

окололунные просторы, и, может быть, - создавать орбиталь-
ные поселения.… И ещё осваивать недра Арктических просто-
ров, что едва ли не равнозначно освоению ближайших пла-
нет.

Наша страна с момента запуска первого спутника земли 
лидировала в освоении космоса, и лидирует до сих пор. Но 
останется ли за нами лидерство с таким подходом общества 
к образованию, и к практико-ориентированным предметам 
школьного образования, в частности к технологии? Сегодня 
технология не входит в число основных предметов в школь-
ном образовании. По ней не сдают ЕГЭ, оценку не учитывают 
при поступлении в ВУЗы. Что же в итоге? Нужны прорывы в 
технологиях, а их делать некому. Одни теоретики взращива-
ются.

Скажу больше - даже не теоретики, а  спортсмены-олим-
пиадники по основным школьным предметам: физике, химии, 
информатике, биологии , cоревнующиеся в очень странном 
занятии - решении достаточно абстрактных задач на время, 
этакие спринтеры, способные на взрывные напряжения ин-
теллекта в довольно узкой области. 

Пока мы не научим детей доводить свою мысль до чего-то 
реального, что можно потрогать, так и будут наши достиже-
ния мысли внедряться на китайском производстве.

Материал подготовил  
член Союза машиностроителей России  С.ВАСИЛЬЕВ

Письмо в редакцию

21 декабря 2016 года в г. Москва прошел VI 
съезд Общероссийского профессионального союза 
работников потребительской кооперации и предпри-
нимательства. С приветствием от имени Центросо-
юза РФ выступил заместитель председателя Совета 
Центросоюза РФ Рязанов Ю.Н. На съезде был заслу-
шан и обсужден отчет о деятельности Общероссий-
ского профсоюза за 2012 - 2016 годы.  

Были избраны органы Профсоюза: Исполком  и Цен-
тральный Совет, в состав которого вошла председатель  Чу-
вашского республиканского профсоюза работников потреб-
кооперации и предпринимательства Гамоля Н.В.  Принята 
Программа действий Профсоюза на период до 2021 года. 

Новым  председателем Общероссийского профессио-
нального союза работников потребительской кооперации и 
предпринимательства  избран Адохин Борис Афанасьевич. В 
работе съезда принимали участие делегаты от Чувашского 
республиканского профсоюза работников потребкооперации 
и предпринимательства Васильева М.Н., Павлова М.А. и Га-
моля Н.В., избранные V Пленумом республиканского совета 
профсоюза 15 декабря.

Надежда ГАМОЛЯ, 
председатель Чувашского  республиканского 

профсоюза работников потребкооперации 
и предпринимательства.                    

Прошёл съезд 
отраслевого профсоюза 
потребкооператоров России

В этот вечер для многочисленных зрителей была подго-
товлена обширная праздничная программа. Но, безусловно, 
самым главным подарком стал выход на сцену всеми любимо-
го актера, народного артиста России Александра Михайлова, 
получившего признание и любовь зрителей благодаря знаме-
нитым кинолентам «Любовь и голуби», «Мужики!», «Одино-
ким предоставляется общежитие» и др. «Я благодарен судьбе 
за то, что мне посчастливилось работать в советский период. 
Сегодня его связывают в основном с массовой идеологизаци-
ей народа. Но я считаю, что фильмы того времени обладали 
качеством, которого, к сожалению, лишен сегодняшний отече-
ственный кинематограф, – они имели душу, были пропитаны 
теплом и добротой. Я бы очень хотел, чтобы прежние тради-
ции вернулись в российское кино. Помню, когда на советские 
экраны вышел фильм «Мужики!», меня буквально завалили 
письмами зрителей, рассказывающих о необыкновенном влия-
нии картины на судьбы простых людей. Удивительно, сколько 
семей, находящихся на грани разрыва, удалось воссоединить 
благодаря этому фильму! Современная российская культура, 
во многом скопированная с западной, размывает наши души, 
в ней нет той глубины и духовности, которыми дорожит наш 
кинематограф.  Поэтому  обращаюсь прежде всего к молоде-
жи – не забывайте свои корни и свою культуру!» 

На фото: Слесарь-ремонтник Евгений Иванов 
и заточник Владимир Григорьев.

По сообщению пресс-службы 
Концерна «Тракторные заводы».

– Что профсоюз дает молодежи?
И. СТЕПАНОВА.

– Профсоюз воспитывает молодежь, дает направление, 
куда двигаться, помогает определиться с жизненными уста-
новками. Для реализации молодежной политики в профсоюз-
ных организациях на предприятиях создаются молодежные 
советы, направленные на работу с молодежью и вовлечению 
их в профсоюзную жизнь.

Молодежный совет Чувашрессовпрофа.

Скажите, пожалуйста, когда начинается очеред-
ная Спартакиада Чувашрессовпрофа и по каким видам 
спорта?

Пётр СИДОРОВ.

Очередная, XVII Спартакиада Чувашрессовпрофа откро-
ется 28 января 2017  года соревнованиями по бадминтону. 
Всего в программе Спартакиады 7 видов спорта: бадминтон, 
лыжные гонки, плавание, настольный теннис, мини-футбол, 
легкоатлетический кросс, дартс.

Положение о XVII Спартакиаде Чувашрессовпрофа будет 
опубликовано в следующем номере нашей газеты. Также По-
ложение имеется на сайте Чувашрессовпрофа.

Людмила КРУГЛОВА,
зав. отделом культуры и спорта 

Чувашрессовпрофа.
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14 декабря 2016 г. в чебоксарском Дворце детско-
го (юношеского) творчества состоялось расширенное 
заседание городского совета работников образования 
по теме «О ходе реализации отраслевого соглашения 
по решению социально-экономических проблем и обе-
спечению правовых гарантий работников образования 
города Чебоксары на 2015–2017 годы».

На заседании присутствовали руководители образователь-
ных учреждений, представители первичных профсоюзных ор-
ганизаций, председатели Совета ветеранов педагогического 
труда. 

В составе Чебоксарской городской организации профсоюза 
работников народного образования и науки РФ 171 первичная 
профсоюзная организация. Общая численность городской орга-
низации профсоюза составляет 3920 человек и является самой 
многочисленной в составе республиканской организации про-
фсоюза образования.

С докладом о ходе реализации отраслевого соглашения по 
решению социально-экономических проблем и обеспечению 
правовых гарантий работников образования города Чебоксары 
на 2015 -2017 годы и о ходе реализации 4-х стороннего согла-
шения по Наставничеству выступили: председатель Чебоксар-
ского городского Собрания депутатов Олег Кортунов,  замести-
тель начальника управления образования администрации горо-
да Чебоксары Игорь Димитриев, председатель Чебоксарской го-
родской организации профсоюза работников образования Зоя 
Ильина, председатель Совета ветеранов педагогического труда 
Наталья Михеева, председатель Совета молодых педагогиче-
ских работников Алексей Ляхов.

В работе расширенного заседания совета принял участие 
начальник отдела дошкольного и общего образования мини-
стерства образования и молодежной политики Чувашской Ре-
спублики Бычков Вячеслав Валерьевич. 

В своих выступлениях участники отметили, что за отчётный 
период отраслевое соглашение оставалось надёжной основой 
регулирования трудовых отношений в сфере образования. Ад-
министрация города Чебоксары и Чебоксарская городская орга-
низация работников образования и науки Российской Федера-
ции продолжают плодотворное взаимодействие и сотрудниче-
ство по целому ряду направлений: регулировании заработной 
платы, охране труда, работе с кадрами и с молодыми педагоги-
ческими работниками. 

Лучшим работникам образовательных учреждений были 
вручены почетные грамоты Чебоксарского городского Собрания 
депутатов и Министерства образования и молодёжной политики 
Чувашской Республики, ветераны педагогического труда полу-
чили свидетельства о включении их в Книгу Почёта работников 
образования города Чебоксары.

Подведены  итоги  городского смотра – конкурса «Лучшая 
первичная профсоюзная организация»  и  «Лучший творческий 
«портфолио» по правовой культуре» среди образовательных 
учреждений города Чебоксары.

Творческие коллективы городского Дворца детского и юно-
шеского творчества порадовали всех присутствующих с яркими, 
зажигательными  номерами, подарив  праздничное настроение.

Подведены итоги реализации 
отраслевого соглашения в 2016 году

Обучение профсоюзному мастерству проходило в трех 
санаторно-курортных комплексах: «Родник», им. 30-летия 
Победы и им. Лермонтова, расположенных в горной местно-
сти. Первой лекцией форума стало выступление секретаря 
ФНПР по информационной работе, главного редактора цен-
тральной профсоюзной газеты «Солидарность» Александра 
Шершукова на тему «Информационная политика ФНПР». В 
рамках лекции Александр Шершуков поделился с собравши-
мися особенностями вовлечения людей в дискуссии вокруг 
социальных проблем и профсоюзной жизни. Один из посту-
латов лекции звучал следующим образом: мало рассказы-
вать людям об экономике, заработках и охране труда, не-
обходимо обращаться к более тонким материям, вызывая у 
читателей, зрителей и собеседников живые эмоции. В част-
ности, страна должна больше слышать о профсоюзных геро-
ях – тех, кто проводит успешные протестные действия, отби-
вая атаки работодателей и добиваясь для своих коллективов 
значительно больших зарплат и лучших условий работы.

На торжественной церемонии открытия форума с при-
ветственной речью к молодым активистам обратился пред-
седатель Федерации Независимых профсоюзов России Ми-
хаил Шмаков. В своем приветственном выступлении он кос-
нулся самых актуальных вопросов профсоюзного движения. 
«Профсоюзная молодежь должна бороться за повышение 
зарплат, достойные и безопасные условия труда. Мы с вами 
как активисты, хотим «карьерного роста» внутри профсою-
за, в целом в профсоюзном движении, но для этого безус-
ловно нужно постоянное пополнение знании и нужно же-
лание и умение брать на себя ответственность, выдвигать 
новые идеи, добиваться их реализации - это в ваших руках… 
и всем вам желаю успехов и в учебе, и в активной профсо-
юзной деятельности», - отметил Михаил Шмаков.

Далее между участниками форума и руководством ФНПР 
состоялась панельная дискуссия на тему: «Приоритетные 
направления защиты социально-трудовых прав молодежи», 
в рамках которой дискутировали о задачах молодежных про-
фсоюзных структур, о борьбе с заемным трудом, положе-
нии в экономике и специфике трудовых отношений в бли-
жайшем будущем. В ходе беседы глава ФНПР напомнил, что 
в следующем году МОТ отмечает свое столетие, равно как 
сто лет исполняется и Великой октябрьской революции. По 
его мнению, две эти даты символизируют два пути развития 
принципов трудовых и социальных отношений не только в 
прошлом, но и в будущем: революционный и партнерский. 
«Никто лучше, чем молодое поколение, не сможет понять, 
как лучше создавать новые технологические условия, и как 
в них должны развиваться трудовые отношения. Ваша жизнь 
и ваши успехи в ваших руках», - резюмировал Михаил Шма-
ков.

На протяжении всего форума опытными преподавателя-
ми проводились занятия в группах по следующим направле-
ниям: «Развитие молодежной политики ФНПР», «Развитие 
профсоюзного движения», «Мотивация профсоюзного член-
ства, в молодежной среде», в это время, в параллельных 
группах, проходили такие лекции как «Грантовая поддержка 
НКО», «Информационная политика профсоюзов», «Социаль-
но-экономические и трудовые права и интересы трудящейся 
и студенческой молодежи», «Психология ведения перегово-

И лекции, и общение, и восхождение на Эльбрус
Окончание. Начало на с. 1.

ров» и т.п. Молодые профсоюзные активисты изучили техно-
логию ведения переговоров, принципы информационной ра-
боты и попытались составить предложения в коллективные 
договоры для предприятий различных отраслей экономики 
– от бюджетных до инновационных.

Закрытие образовательной программы форума прошло в 
виде панельных дискуссий в рамках которых молодежь об-
судила проекты Положения о МС ФНПР, Стратегии Молодеж-
ной политики и резолюции форума.

18 декабря проходило восхождение на гору Эльбрус. От 
Чувашии на восхождение делегировали члена Молодежного 
совета Чувашрессовпрофа - председателя Совета молоде-
жи АО «Научно-производственный комплекс «ЭЛАРА» име-
ни Г.А. Ильенко» Дарья Луц, и на высоте 4500 метров над 
уровнем моря она участвовала в развертывании гигантского 
флага Федерации независимых профсоюзов России, а также 
флага Чувашрессовпрофа.

Без сомнения, данное мероприятие, стало уникальным 
событием в жизни каждого молодого активиста. Помимо ин-
тереснейшей программы форума, проверки своих сил и на-
выков профсоюзной работы, участники получили бесценный 
опыт и знания, которые смогут применить в своей профсо-
юзной деятельности.

Проведение конкурсов такого масштаба необходимы для 
популяризации и развития профсоюзного движения среди 
молодежи. Будущее профсоюзов за молодежью!

Борис ГАРНОВ,
председатель молодёжного совета 

Чувашрессовпрофа.

Круглый стол, посвященный социально-экономи-
ческим проблемам в системе образования, прошел 19 
декабря в администрации г. Чебоксары

19 декабря в администрации г. Чебоксары состоялся кру-
глый стол, посвященный социально-экономическим пробле-

мам в системе образования города.
Круглый стол был организован в рамках территориаль-

ного отраслевого соглашения по решению социально-эконо-
мических проблем  и обеспечению правовых гарантий работ-
ников муниципальных образовательных учреждений г. Чебок-
сары Чувашской Республики и соглашения о сотрудничестве 
управления образования администрации г. Чебоксары, Чебок-
сарской городской организации профсоюза работников обра-
зования и науки РФ, Совета ветеранов педагогического труда 
г. Чебоксары, Совета молодых педагогических работников г. 
Чебоксары от 16 апреля 2015 года.

Участниками круглого стола стали депутат Чебоксарско-
го городского Собрания депутатов, член постоянной комиссии 
ЧГСД по социальному развитию и экологии Наталия Ванер-
кина, начальник управления образования администрации г. 
Чебоксары Дмитрий Захаров, депутат Государственного Со-
вета Чувашской Республики, директор гимназии № 5 г. Че-
боксары Инна Исаева, председатель Чебоксарской городской 
организации профсоюза работников народного образования и 
науки РФ Зоя Ильина, председатель Совета ветеранов педаго-

Проблемы образования обсуждаем за круглым столом
гического труда г. Чебоксары Наталья Михеева, председатель 
Совета молодых педагогических работников г. Чебоксары 
Алексей Ляхов, ветераны педагогического труда и молодые 
педработники.

На повестку дня были вынесены три блока вопросов. Пер-
вый касался условий работы и льгот для педагогов дошколь-
ных образовательных учреждений. Второй – материальной 
поддержки молодых педагогических работников, не имеющих 
своего жилья в г. Чебоксары. Завершили круглый стол вопро-
сы открытия в 2017 г. сквера «Поколения педагогов» и из-
дания энциклопедии «Столичное образование г. Чебоксары».

Круглый стол прошел очень конструктивно. Наталия Ва-
неркина, как представитель законодательной ветви власти, 
внимательно отнеслась к проблемам, о которых рассказали 
педагоги, и пообещала, что комиссия  по социальному раз-
витию и экологии в своей работе обратит на них самое при-
стальное внимание.

По сообщению управления образования 
администрации города Чебоксары 

После развода с мужем мы поделили квартиру, 
часть ему, а часть мне с сыном. Причем комнату, ко-
торая досталась нам, мы выделили в натуре по 1\2 
доле. Сейчас у нас общая долевая собственность. 
Возможно ли по соглашению сторон между мной и 
сыном (он уже совершеннолетний) переоформить 
комнату из общей долевой в общую совместную 
собственность без участия нотариуса?

С уважением, Елена 
г. Чебоксары

Отвечает начальник отдела регистрации прав на 
объекты недвижимости жилого назначения Управ-

ления Росреестра по Чувашской Республике Эльби 
НИКОЛАЕВА:

Режим общей совместной собственности предусмотрен 
в отношении имущества супругов, а также имущества кре-
стьянского (фермерского) хозяйства. В отношении имуще-
ства детей и родителей режим общей совместной собствен-
ности действующим законодательством не предусмотрен.

Следовательно, переоформление по соглашению мате-
ри и сына общей долевой собственности на общую совмест-
ную собственность не представляется возможным.

Обратите внимание, что любые сделки с вашей комна-
той (продажа, дарение, залог и т.д.) должны будут пройти 
через нотариальное удостоверение.

Вопрос – ответ от Росреестра 

Когда жилье в долевой собственности
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27 декабря ветераны 
педагогического труда 
города Чебоксары и мо-
лодые педагоги  встрети-
лись в городском Дворце 
детского (юношеского) 
творчества на новогод-
нем празднике, который  
был организован  Че-
боксарской городской 
организацией профсоюза 
работников народного 
образования и науки РФ.  

С поздравлениями и сло-
вами благодарности  обрати-
лась к ветеранам Зоя  Ильи-
на,  председатель городской 
организации профсоюза. Она 
отметила большую и плодот-
ворную работу,  проводимую 
совместно с  Советом вете-
ранов педагогического труда 
города. Членам Президиума 
Совета ветеранов были вру-

В преддверии Нового года в Саланчикской обще-
образовательной школе-интернате для детей с огра-
ниченными возможностями здоровья царила атмосфе-
ра праздника. Всех воспитанников в этот день ожида-
ло веселое представление с главными новогодними 
персонажами – Дедом Морозом и Снегурочкой.

Ребята веселились, пели, плясали, рассказывали стихи о 
зиме. Дети смеялись от души, и их хорошее настроение не-
вольно передавалось взрослым.

Новый год – особенный праздник, когда все загадывают 
желания и ждут их исполнения в новом году. Дед Мороз со-
брал в свой мешок все пожелания ребят и присутствующих 
в зале и пообещал, что они обязательно исполнятся.  После 
представления детей ждали новогодние сладкие подарки.

Праздник удался на славу! 
А устроили детям этот незабываемый праздник  Союз 

«Чувашское республиканское объединение организаций про-
фсоюзов «Чувашрессовпроф», Молодежный совет профобъе-
динения и молодежь из Чувашского государственного акаде-
мического ансамбля песни и танца.

Людмила КРУГЛОВА,
зав. отделом культуры и спорта Чувашрессовпрофа.  

Новогодняя сказка в Саланчикской школе-интернате

На ёлке встретились ветераны и молодые педагоги
чены Почетные грамоты за 
развитие социального пар-
тнерства в области образо-
вания. Свидетельства, о за-
несении в Книгу Почета ра-
ботников муниципальных об-
разовательных учреждений 
города Чебоксары Чувашской 
Республики, получили вете-
раны, внесшие  свой достой-
ный вклад в систему столич-
ного образования. 

В канун Нового года На-
талья Михеева, председатель 
Совета ветеранов города, от 
имени ветеранов, выразила 
благодарность в адрес город-
ской организации профсоюза 
за сотрудничество и весомую 
поддержку в развитии вете-
ранского движения.

Алексей Ляхов, предсе-
датель Совета молодых педа-
гогических работников горо-
да, тепло и душевно поздра-
вил ветеранов, пожелав здо-
ровья, новых побед и новых 
совместных встреч.

В зале Дворца, где со-
бралось более 400 человек, 
настроение уважаемым лю-
дям города создавали Дед 
Мороз и Снегурочка. Загадки, 
новогодние песни, призы со-
здавали праздничную атмос-
феру. 

Лиричности и душевно-
сти  участникам меропри-
ятия добавили прекрасные 
песенные композиции и тан-
цевальные номера в испол-
нении ребят Дворца детско-
го творчества. Праздник был 
продолжен в фойе, вокруг 
красавицы елки, где под ду-

ховой оркестр ветераны с удовольствием кружились в вальсе.
Новогодний праздник зарядил ветеранов оптимизмом, 

бодростью и отличным настроением. 

Наталья МИХЕЕВА, 
председатель Совета ветеранов  педагогического труда.

3 января 2017 года первому директору чебоксар-
ской школы № 16 (ныне – гимназия № 2) Марии Нико-
лаевне Шелевой исполнилось 95 лет. Один из самых 
заслуженных ветеранов педагогического труда столицы 
Чувашии принимает поздравления от коллег, учеников 
и руководителей города и республики.

Многолетний плодотворный труд на пользу страны, высокий 
профессионализм, поразительное творческое долголетие отме-
чены в поздравительных адресах, вручённых Марии Николаевне 
от имени главы города Чебоксары Ирины Клементьевой и главы 
администрации Алексея Ладыкова. В чествовании юбиляра, со-
стоявшемся в гимназии № 2, приняли участие представители ад-
министрации города, министерства образования и молодёжной 
политики Чувашии, городской организации профсоюза работни-
ков народного образования и науки РФ, Совета ветеранов педа-
гогического труда. Поздравить своего учителя пришли выпуск-
ники 1970 и 1974 годов, коллеги-учителя, учащиеся гимназии.

Поздравляем с 95-летним юбилеем 
первого директора чебоксарской гимназии № 2
Марию Николаевну Шелевую!

Жизнь, неразрывно связанная 
с судьбой страны

К сожалению, зима - это не только время лыжных 
прогулок и катаний на коньках. Увы, для многих это ещё 
и сезон гриппа и простуд. Как остаться здоровым, когда 
вокруг сморкаются и кашляют? Возможно, некоторые 
советы с сайта Минздрава Чувашии сделают вас более 
защищёнными в сезон простуд. 

Итак, в целях профилактики гриппа и ОРВИ специалисты ре-
комендуют чаще мыть руки с мылом, проветривать помещения, 
дезинфицировать поверхности (столов, дверных ручек, стульев и 
т.д.) бытовыми моющими средствами. Гигиена рук – это важная 
мера профилактики распространения гриппа. Мытье с мылом уда-
ляет и уничтожает микробы. Если нет возможности помыть руки с 
мылом пользуйтесь спиртосодержащими или дезинфицирующими 
салфетками.

Также следует избегать близкого контакта с больными людь-
ми, отказаться от поездок и посещения многолюдных мест. Врачи 
рекомендуют при чихании и кашле прикрывать рот и нос платком, 
избегать трогать руками глаза, нос или рот, использовать маску, а 
также вести здоровый образ жизни: соблюдайте здоровый режим, 
включая полноценный сон, потребление пищевых продуктов бога-
тых белками, витаминами и минеральными веществами, физиче-
скую активность.

А если вы всё-таки заболели? Не переносите болезни на но-
гах! Совсем не зря во время болезни хочется меньше двигаться, 
больше спать. Вашему организму необходим покой, чтобы в пол-
ной мере восстановиться. К тому же надо подумать об окружаю-
щих - важны ли ваши трудовые подвиги, если при этом вы зара-
жаете своих товарищей по работе. При первых симптомах заболе-
вания воздержитесь от посещения массовых праздничных меро-
приятий, останьтесь дома, чтобы быстрее поправиться и не стать 
источником инфекции для других. И вызовите врача на дом, не 
занимайтесь самолечением!

Будьте здоровы!

Осторожно - грипп!

Жизнь Марии Николаевны Шелевой неразрывно связана с 
судьбой страны. Представитель военного поколения, она посвя-
тила свой трудовой путь сфере образования. С 1951 года Ма-
рия Николаевна живёт и работает в Чебоксарах: она руководила 
Дворцом пионеров, была заместителем председателя исполкома 
городского Совета депутатов трудящихся, а затем с 1963 г. на 
десять лет стала первым директором школы № 16, ныне преоб-
разованной в гимназию № 2. Именно под руководством Марии 
Шелевой в школе сложился педагогический коллектив, и были 
заложены традиции, которые позволяют гимназии № 2 оста-
ваться одним из ведущих общеобразовательных учреждений го-
рода Чебоксары.

Мария Николаевна Шелевая и люди её поколения – лучший 
пример созидательной жизни, посвящённой восстановлению 
страны после самой разрушительной войны в истории человече-
ства и созданию основы для счастья будущих поколений.

Наталья МИХЕЕВА, 
председатель Совета ветеранов 

педагогического труда.

Чувашрессовпроф присоединяется к этим добрым 
словам и от души поздравляет Марию Николаевну Ше-
левую с юбилеем! 

Дорогая Мария Николаевна! Желаем Вам здоровья, 
долголетия, тепла близких!

Этот номер газеты выйдет накануне Старого Нового года 
— уникального праздника, знакомого всем с детства. В по-
пулярной песне о России поётся «Там Новый год, там Новый 
года — ты не поверишь — два раза в год!». По старому стилю 
Новый год отмечают и в некоторых других странах — тех, где 
Рождество празднуется не по Григорианскому, а по Юлиан-
скому календарю, то есть не 25 декабря, а 7 января. После 
распада СССР Старый Новый год отмечают в Белорусии, Укра-
ине, Грузии, Молдавии, Армении и других странах СНГ, празд-
нуют его также в Сербии и Черногории, в некоторых кантонах 
Швейцарии. Но для нас Старый Новый год — это исконно наш 

Тихий, домашний Старый Новый год
праздник. Он не отмечен красным в календаре и относится, 
конечно, к неофициальным праздникам. Но часто именно не-
официальные праздники всем дороги и любимы, они сохраня-
ются много лет без всяких указаний свыше.

В Старый Новый год обычно вся семья собирается за сто-
лом — это тихий, домашний праздник, когда можно почув-
ствовать, как дороги вам люди, которые рядом с вами, как 
хорошо, что они есть в вашей жизни.

После Старого Нового года обычно убирают новогодние 
ёлки. Ведь теперь новый год окончательно наступил. Пусть 
это будет хороший год!


